



**Redacción: Carlos Cortés Caballero**

## EL OBSERVATORIO DE SALUD PUBLICA DE SANTANDER Junio 24).

Ha publicado el día Lunes 24 de este mes, en Vanguardia Liberal unos datos interesantes sobre esta que darían para hacer diversos comentarios pero solo hemos tomado estos: Disponibilidad de camas hospitalarias instaladas en el Municipio de Bucaramanga: Por 1000 habitantes, pediatricos 1.3; adultos 1.2. Embarazos en adolescentes entre 10-19 años: 19.7 por cada 100.000 habitantes. Desplazados a Mayo 31 de 2013: 8987.

## POLARIZAR.( Copiado el 15 de Junio de 2013)

Una de las explicaciones que díá el diccionario a este verbo es “ orientar en dos direcciones contrapuestas”. Este verbo es el que usa Carlos Caballero Argaez para hacernos caer en cuenta que LA POLARIZACIÓN NO SOLUCIONA PROBLEMAS. Aunque inicialmente se refiere al tema de la paz dice que “ no es exclusiva de este tema ” y lo traslada al que ha ocupado la mayor parte de nuestra vida; y ahora que nuevamente se está tratando por la clase política que mejor que citar sus palabras: “ El debate sobre las reformas del sistema de salud se ha caracterizado por el tremendo desacuerdo ideológico sobre el papel del estado en el manejo del sistema. Para unos- que parecieran tener el respaldo de una opinión pública que, con todo respeto, no entiende como funciona un sistema de salud-se trataría de que el Estado tenga el monopolio absoluto de la totalidad de las actividades necesarias para prestar para prestar a la población los servicios de salud, sin restricción presupuestal alguna. Se desconoce que, así como el mercado falla, el Estado es objeto de captura por parte de los políticos y de los agentes privados; que se requieren la regulación y la vigilancia en la operación del sistema y que los recursos del presupuesto son finitos.....”

Tomado de El Tiempo Sábado 1 de Junio de 2013.

## SALUD Y DINERO( Junio 15 de 2013)

A quien no le gusta o mejor le hace falta el dinero? PERO....

En un artículo de Félix León Martínez publicado en UN PERIODICO, no. 167 de Junio de 2013 se lee: “ Un estudio de la UN muestra como el poco atractivo negocio de la seguridad social en salud se convirtió en el gran interés del sector cooperativo y de algunas cajas de compensación. Un cambio en el que la salud dejó de ser

el centro del sistema para convertirse en la excusa para captar millonarios dividendos por actividades paralelas” Citado en el mismo artículo \_SOBRECOSTOS DE MEDICAMENTOS DISPARÓ GASTOS DE LAS EPS- se encuentra: “ Se repite insistenteamente que las EPS son un negocio de especulación financiera, del cual presuntamente se derivan ganancias a partir de retrasar los pagos a los prestadores y de poner a rentar estos recursos en el sector financiero, hecho que no es comprobable empíricamente con los estados financieros”.

## UN BUEN EJEMPLO-(Junio 17)

Que debería seguirse es el que comenta el presidente de la Academia Nacional de Medicina, al referirse a la paz; dice: “hemos estado en conversaciones con la Organización Panamericana de la Salud para elaborar, junto con el Ministerio de la Salud, un programa destinado a identificar las necesidades sanitarias de las zonas que se han visto afectadas por el conflicto, particularmente las fronterizas”. Fernando Sánchez Torres. Prepararse para el pos conflicto. El Tiempo; 15 de Junio de 2013.

## ¿ SABIA USTED QUE ?

“Como regla general la temperatura global se eleva 1.5°C por cada trillón de toneladas de carbón que ingresen a la atmósfera. Que hasta este momento lo han hecho la mitad de un trillón desde 1950 y que la temperatura se ha elevado en 0.8°C, Que a la tasa actual la otra mitad del trillón se completará en 2045 y nuevamente en el 2080? “A sensitive matter. The Economist.

## INCREIBLE(junio 22)

Pero cierto es que “ los hospitales públicos también le han abierto la puerta a la politiquería, bajo la cual se ampara , en muchas ocasiones, la inefficiencia, y hay casos de privados que, pese a mostrar mejores indicadores, inducen demanda y cierran servicios que no consideran rentables.” Editorial de El Tiempo Mayo 5/13.

